

Pepe Grillo



Inflación criminal

Grupos de la delincuencia organizada se diversifican. Muchos ya no quieren correr los riegos del trasiego de drogas y han optado por un trabajo sencillo con ganancias pingües y riesgos mínimos: extorsionar a los productores de alimentos.

Un impuesto extra para venderles, como en los viejos tiempos, seguridad. El impuesto se traslada el costo final de los productos, muchos de los cuales están por las nubes como lo sabe cualquier que haya visitado un mercado en los últimos días.

La policía opta por no meterse en líos, espera que le llegue su parte y mientras tanto voltea para otro lado. Frutas, verduras, legumbres, pollo,

huevo, tortillas, todo deja.

Uno de los productos emblemáticos de este latrocinio impune es el aguacate, pero por supuesto que no es el único. No hay denuncias, no hay seguimiento, pero sí hay complicidad. Nadie se hace cargo. El Estado se desvanece.

Ni a cuál irle

El senador por Ohio, uno de los estados clave en el proceso electoral de Estados Unidos, JD Vance, será el compañero de fórmula de Donald Trump en la elección presidencial de noviembre

Su designación del candidato a vicepresidente importa fuera de las fronteras de su país porque Vance ha defendido posiciones por demás injerencistas.

Pugna, por ejemplo, que el gobierno de Estados Unidos califique como grupos terroristas a los carteles de la droga mexicanos para justificar la irrupción en territorio mexicano de fuerzas especiales norteamericanas.

También, aunque resulte difícil de creer, pide que no se brinde ayuda de Ucrania de manera que las fuerzas invasoras de Putin no enfrenten resistencia.

Vance adoptará y reforzará todas las medidas antiinmigrantes de Trump para aparecer más rudo y decidido que el candidato presidencial. Ni a cuál irle.

Promover causas

Como la sucesión en Morena quedó decidida a favor de Luisa María Alcalde antes de que se fijaran la regla de la competencia, la actual dirigencia busca quien pueda contender, no para ganar, sino para que el proceso llame la atención.

Hay grupos que están acicateando a Dolores Padierna para que cambie de opinión y le entre a la competencia, pero hay otros que piensan que lo mejor es inscribir a mujeres que sean líderes de causas específicas, como los desaparecidos o la verdad sobre la Guerra Sucia o la causa de las mujeres artesanas o indígenas.

La idea es que se inscriban y aprovechen los reflectores para darle visibilidad nacional a su tema, lo que puede ser atractivo para varias de ellas. Ni modo que Morena contrate a sus casas encuestadoras de cabecera para realizar una encuesta si solo hay una candidata inscrita. Sería una máquina de memes.

La ganadora está decidida pero el proceso puede ser útil para muchos.

Puebla, ola verde

Cualquier decisión que ensanche el derecho a decidir de las mujeres es bienvenida.

El Congreso local de Puebla tomó una decisión que acepta el calificativo de histórica, ha despenalizado el aborto hasta antes de la semana doce de gestación.

Fue una decisión de alta tensión, entre jaloneos, pero Puebla es la entidad 14 que se suma a la ola verde que significa despenalización del aborto.

Se asume que es un tema por demás controvertido y que todas las posiciones merecen respeto, claro está. La votación del Congreso local fue un nítida, 30 votos a favor siete en contra y tres abstenciones. Una mayoría clara que no deja lugar a dudas ●

pepegrillo@cronica.com.mx

